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Симонян Ален Рафаелович 

 

Разработка рациональных методов повышения долговечности деталей 

сеноуборочных машин в горных условиях 

 

РЕЗЮМЕ 

 

В Армении горные природные сенокосы являются базой для  производства 

зеленной массы: сена, силоса и сенажа. Однако сенокосы покрыты поверх-

ностными и полускрытыми камнями, кочками и кустарниками. Одновременно 

сенокосы находятся на разных уклонах и имеют неровный рельеф. Это все 

отрицательно влияет на эксплуатацию сеноуборочных машин. Отказов много, 

поэтому долговечность деталей и эксплуатационная надежность машин – низкая. 

Следовательно, разработка эффективных методов повышения долговечности 

деталей сеноуборочных машин в горных условиях актуальна. 

Цель работы – на примере в условиях сенокосов Гегамского хребта 

исследовать эксплуатационные надежности сеноуборочных машин, выявить самые 

слабые детали и разработать методы повышения их долговечности, следовательно 

и эксплуатационной надежности сенокосилок, а также повышение экономической 

эффектовности. 

Во введении обоснована актуальность темы диссертационной работы и изло-

жены основные положения работы, выносимые на защиту. 

В первой главе диссертации представлены: характеристика и значение 

горных сенокосов и пастбищ в деле укрепления кормовой базы, состояние 

эксплуатации сеноуборочных машин на горных сенокосах и возможности их 

улучшения, проделанные исследования эксплуатационной надежности сеноубо-

рочных машин и анализ их результатов. Приведены выводы и сформулированы 

задачи исследований. 

Во второй главе приведены система сбора статистических данных оцени-

вающих эксплуатационную надежность сеноуборочных машин и методы их 

обработки. Для комплексной оценки надежности сеноуборочных машин в течении 

сбора информации получены полные сведения о машинах, условия их эксплута-

ции, характера отказов и способы их устранения. Комментированы и предложены 

основные законы распределения статистических данных оценки надежности.  

В третьей главе приведены результаты исследований эксплуатационной 

надежности кормоуборочных машин и выявлены машины имеющие сравнительно 

низкую надежность и малодолговечные детали. 

В условиях горных сенокосов в течении научных экспериментов одновре-

менно были записаны длительность безотказной работы и время возникновения и 

устранения отказов трех сенокосилок КСГ-2,1, одного сеноуборочного комбайна 

Е-301, одной бороны “Сельмак” и двух пресс-подборщиков “SIPMA”. 

Многогранные научно-практические анализы показали, что часто разноха-

рактерные отказы возникают у сенокосилок КСГ-2,1. Поэтому дальнейшие иссле-

дования сосредоточены на этой косилке. Для повышения долговечности деталей 

сенокосилок, в результате повышения надежности и производительности, были 

тщатетельно исследованы причины возникновения и способы их ликвидации. 
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Результаты исследований эксплуатационной надежности трех сенокосилок 

обобщены в таблице, откуда видно, что в течении эксплуатации трех сенокосилок 

часто отказы появляются у сегментов – 104, что составляет 53 % общих отказов 

(196), для восстановления которых требуется 45 ч. Следующим был палец, число 

отказов – 53, это составляет 27 % для восстановления которых требуется 43 ч. и 

т.д. Подобные данные приведены также для других узлов и деталей косилки.     

На основании анализа проведенных исследований, приведены причины 

низкой долговечности деталей сенокосилок и возможности их повышения. 

В четвертой главе приведены, в условиях горных сенокосов методы 

повышения эксплуатационной надежности сенокосилок благодаря повышению  

долговечности деталей. 

Для повышения  долговечности деталей сенокосилок исследованы и решены 

слрдующие задачи: 

- выбраны и предложены наилучшие технологии и машины для поверх-

ностного улучшения сенокосов,  

- усовершенствованы системы технического обслуживания и ремонта 

сеноуборочных машин, 

- разработаны прогрессивные и эффективные способы ремонта и упроч-

нения ломающихся деталей, с применением электродов, ручной дуговой сваркой и 

путем термохимической обработки, покрытием тугоплавким металлом – рением, 

- предложены практические способы понижения колебаний режущего 

аппарата при повороте на сенокосах. Устройство является металлотросное 

оборудование, которое при повороте сенокосилки поднимает пальцевой брус и не 

допускает его колебание. Теоретически определены все необходимые параметры.  

В пятой главе приведены результаты расчетов экономических 

эффективностей новоразработанных технологий и оборудования: 

- благодаря поверхностному улучшению горных сенокосов, с помощью 

предлагаемой системы машин, фактическая производительность сенокосилки 

повышается с 2,3 раза, 

- долговечность рениумапокрытых сегментов повышается в 3 раза, 

- с применением металлотросового устройства годовая эффективность 

составляет 87440 драмм, а срок окупаемости внедренных затрат – 0,94 года. 

 

Диссертация завершается общими выводами, списком использованной 

литературы и приложениями. 
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Alen Simonyan 

 

Development of rational methods for increasing the durability of parts of haying 

machines in mountain conditions 

 

ABSTRACT 

 

In Armenia, mountain natural hayfields are the main source for the production of 

green mass: hay, silage and haylage. However, hayfields are covered with surface, with 

stones that are partially hidden, bumps and shrubs. At the same time, hayfields are at 

different slopes and have uneven terrain. All these negatively affect the operation of 

haymaking machines. Failures occur frequently, and the durability of the parts and the 

operational reliability of these machines is low. Therefore, the development of effective 

methods to increase the durability of parts of haying machines in mountain conditions are 

still relevant. 

Rationale The purpose of the work is to investigate the operational reliability of 

haying machines, using the example of hayfields of the Geghama Range, to identify the 

weakest parts of these machines and develop methods to increase their durability, hence 

the operational reliability of moving machines, as well as increase their economic 

efficiency. 

Introduction substantiates the relevance of the topic of the dissertation and 

outlines the main provisions of the work to be defended. 

The first chapter of the dissertation describes: the characteristics and importance 

of mountain hayfields and pastures in strengthening the forage base, the current state of 

operation of harvesting machines on mountain hayfields and the possibility of improving 

them, studies of the operational reliability of haymaking machines and analysis of the 

results they deliver today. Conclusions are provided and research objectives are 

formulated. 

The second chapter provides a system for collecting statistical data evaluating the 

operational reliability of haymaking machines and methods for processing them. For a 

comprehensive assessment of the reliability of haymaking machines during the collection 

of information, complete information about the machines, the conditions of their 

operation, the nature of the failures and methods for eliminating them are obtained. The 

main laws with regards to distribution of statistical data of reliability assessment are 

commented on and improvements are suggested. 

The third chapter presents the results of studies on the operational reliability of 

forage harvesting machines and identifies machines with relatively low reliability and 

parts with short lifespan. 

Under mountain conditions during scientific experiments, the non-stop operation 

of three KSG-2,1 mowers, one E-301 combine harvester, one Selmak harrow and two 

SIPMA balers was recorded. At the same time their failure and the fixing was timed. 

Multifaceted scientific and practical analyzes have shown that most commanly 

various kinds of failures occur for KSG-2.1 mowers. Therefore, further research is 
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focused on this specific type. To increase the durability of the parts of mowing machines, 

as a result of increasing reliability and productivity, the causes of their occurrence and 

methods for their elimination were carefully researched. The results of studies on the 

operational reliability of three mowers are summarized in the table, which shows that 

during the operation of three mowers, faults often appear in segments - 104, which makes 

up to 53% of total failures (196), which require 45 hours to recover. The next one 

observed was the finger, the number of failures - 53, this is 27%, the fixing of which 

requires 43 hours, etc. similar data is also given for other units and parts of the mower.     

Based on the analysis of the above studies, the reasons for the low durability of the 

details of mowing machines and the possibilities of increasing them are provided. 

The fourth chapter describes, in the conditions of mountain hayfields, methods for 

increasing the operational reliability of mowing machines by increasing the durability of 

parts. 

To increase the durability of the details of mowing mills, the following problems 

were investigated and resolved: 

- the best technologies and machines for the surface improvement of hayfields 

were selected and suggested, 

- Refined the systems for repairment and maintenance of hay machines, 

- Developed progressive and effective methods of repairing and the breaking parts 

more durable by using electrodes, manual arc welding and by thermochemical treatment, 

coated with refractory metal - rhenium, 

- Practical methods for reducing the vibrations of the cutting parts while spinning 

are proposed. The device is a metal wire rope equipment that, raises the finger bar and 

does not allow it to oscillate on a turn of the moving machine. Theoretically, all the 

necessary parameters are determined. 

The fifth chapter the results of calculations of the economic efficiency of newly 

developed technologies and equipment are presented: 

- as a result of the surface improvements of mountain hayfields and using the 

proposed system of machines, the actual productivity of the mowing machine increases 

from 2 to 3 times, 

- the durability of the rhenium coated segments is increased by 3 times, 

- with the use of a metal cable device, the annual efficiency amounts to 87,440 

drams, and the payback period of the implemented costs is 0.94 years. 

The dissertation concludes with general conclusions, a list of used literature, and 

appendices. 

 

 


